
伊藤　正子さん
昭和

身
の
回
り
に
あ
る
も
の
は

　
　
　全
部
素
材
に
見
え
て
し
ま
う

今
月
の

い とう まさこ

　
今
や
全
国
に
広
ま
っ
た

「
新
聞
バ
ッ
グ
」
の
元
祖

考
案
者
を
皆
さ
ん
ご
存
知

で
し
ょ
う
か
？
実
は
こ
の

方
、
伊
藤
さ
ん
で
す
。

　
伊
藤
さ
ん
は
「
あ
る
も

の
工
芸
家
」
で
す
。
身
の

回
り
に
あ
る
も
の
を
使
っ

て
工
作
を
楽
し
む
。
と
い

う
よ
り
「
何
か
作
れ
そ
う

な
も
の
が
あ
る
と
、
じ
っ

と
し
て
い
ら
れ
な
い
」
の

だ
そ
う
で
す
。
荷
造
り
用

の
ロ
ー
プ
や
ラ
ッ
ピ
ン
グ

用
の
リ
ボ
ン
な
ど
は
定
番

で
す
が
、
新
聞
紙
、
チ
ラ
シ
、

ハ
ギ
レ
や
毛
糸
、
ビ
ー
ズ
、

綿
…
な
ど
な
ど
。
日
常
生

活
の
中
で
余
っ
た
も
の
は

何
で
も
素
材
に
し
て
し
ま

い
ま
す
。

　
普
段
は
、
桜
マ
ラ
ソ
ン

の
ゴ
ー
ル
地
点
で
も
あ
る
、

昭
和
の
ふ
る
さ
と
交
流
セ

ン
タ
ー
の
「
番
人
」
で
す
。

シ
ー
ズ
ン
に
な
る
と
キ
ャ

ン
プ
や
、
ラ
フ
テ
ィ
ン
グ
、

カ
ヌ
ー
な
ど
川
遊
び
に
訪

れ
る
お
客
さ
ん
の
切
り
盛

り
で
て
ん
て
こ
舞
い
。
合

間
を
縫
っ
て
キ
ャ
ン
プ
場

の
芝
の
手
入
れ
な
ど
、
休

む
暇
が
な
い
こ
と
も
。

シ
ー
ズ
ン
オ
フ
も
、
ラ
イ

フ
ジ
ャ
ケ
ッ
ト
や
ヘ
ル

メ
ッ
ト
な
ど
の
メ
ン
テ
ナ

ン
ス
な
ど
が
必
要
で
す
。

　
そ
ん
な
多
忙
な
伊
藤
さ

ん
で
す
が
、
た
く
さ
ん
の

お
客
さ
ん
と
の
楽
し
い
ふ

れ
あ
い
が
、
忙
し
さ
を
忘

れ
さ
せ
て
く
れ
る
と
い
い

ま
す
。
ま
た
、
こ
こ
数
年
、

日
本
代
表
に
も
な
っ
た
ほ

ど
の
某
ア
ス
リ
ー
ト
数
名

が
、
毎
年
ラ
フ
テ
ィ
ン
グ

に
き
て
く
れ
る
の
が
楽
し

み
な
の
だ
そ
う
で
す
。

新
年
の
ご
あ
い
さ
つ

　
謹
ん
で
新
年
の
ご
祝
詞
を
申
し
上
げ
ま
す
。

昨
年
の
暮
れ
は
町
民
の
皆
さ
ま
が
待
ち
に
待
っ
た
高
速
道

路
が
開
通
し
、
輝
か
し
い
年
明
け
を
迎
え
る
こ
と
と
な
り

ま
し
た
。
全
国
に
誇
れ
る
本
町
の
観
光
素
材
を
生
か
す
べ

く
今
こ
そ
行
政
、
町
民
の
皆
さ
ま
が
一
体
と
な
り
地
域
、

町
の
発
展
に
取
り
組
ま
ね
ば
な
り
ま
せ
ん
。
議
会
と
い
た

し
ま
し
て
も
議
員
一
人
ひ
と
り
が
一
層
の
精
進
を
重
ね
、

町
民
の
生
活
向
上
、
福
祉
の
充
実
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り

ま
す
。 

　
本
年
も
町
民
の
皆
さ
ま
方
の
ご
健
勝
、
ご
多
幸
を
ご
祈

念
申
し
上
げ
新
年
の
ご
挨
拶
と
さ
せ
て
頂
き
ま
す
。

　
　
　
　
　
　
　
　
平
成
二
十
五
年
　
元
旦

四
万
十
町
議
会
議
長

あるもの工芸の作品たち

シーズンに向けての手入れも
大事な仕事。

「
命
の
道
」延
伸
！
　

「
命
の
道
」延
伸
！
　　12月９日、高知自動車道中土佐IC－四万十町中央IC（14.8キ

ロ）が開通しました。
　当日は、窪川四万十会館で、髙瀬町長や尾﨑知事、地元関係者、
国会議員、自治体関係者などが参加し、開通式典を行いました。
　その後、四万十町中央IC付近で窪川中学校生徒によるブラス
バンド演奏、餅投げ、通り初めが行われ、多くの地域住民の
方々でにぎわいました。
　この延伸により、難所とされていた久礼坂が克服され、中土
佐－四万十町間は約９分の短縮となりました。高知市－四万十町は約１時間で繋がります。
　県西部に新たな可能性を広げる高速道路延伸。ドライバーの負担軽減や安全・安心の効果だけでな
く、救急や防災面での役割も期待されます。

　髙瀬町長も「まさに命の道、絆
の道の延伸。地域の底上げに大き
な弾みがつく」と挨拶をしました。
　開通後の高速道路を利用した住
民の方からは「須崎まであっとい
う間！」「久礼坂を通らずに済む
ので、なんと楽」「たくさんの人
に四万十町の美味しいものを食べ
に来てほしい」との声が聞こえま
した。その反面、商店街からは
「町外にお客が流れないか心配」

との声もあります。
　ここからが四万十町の魅力の見せどころであり、山・川・海
自然と人が元気な町「四万十町」に、たくさんの人が訪れたく
なるようなまちづくりに取り組むことが重要です。
（関連記事　定例会町長行政報告15ページ）
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